



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LA ELECCIÓN MÁS VIGILADA

Tanto por las autoridades como por la sociedad civil, las elecciones del Estado de México y de Coahuila fueron las más vigiladas de la historia no solo por los esfuerzos de las policías locales y estatales o la movilización que hizo la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y su Centro de Monitoreo de Elecciones con la Guardia Nacional, que en algunos lugares tuvo el apoyo de los militares, que desplegó operativos de patrullaje preventivo en coordinación con las autoridades y los organismos estatales para atender de manera conjunta situaciones de emergencia, se trabajó con el Instituto Nacional Electoral y con las Mesas de Paz de Coahuila y del Estado de México.

Ahora, pasado el trago mexiquense, lo que nos cuentan es que estamos a unos días de ver como todos los partidos políticos, presentan su propio esquema de selección de candidatos para ir a la contienda presidencial del 2024. Nos cuentan que el PAN, por ejemplo, anda muy molesto con el líder del PRI, Alejandro Moreno, y quiere que haya reglas claras para ir en una alianza opositora el próximo año. Y todo el pleito es porque, dicen, es posible que el PRI quiera imponer nombres y el trabajo del PAN es no permitir el manoseo en la campaña presidencial y nadie quiere que el PRD sea un lastre en el porcentaje de votos, la apuesta es para una elección primaria. La verdad es que, desde ya, los ánimos están exaltados y deberían mejor enfriar los ánimos tras las campañas.

Vaya historial del empresario Daniel Araf, quien trae una bronca de gran tamaño, un adeudo de alrededor de 260 millones de pesos. Nos dicen que se le imputan acusaciones por conductas engañosas, tales como la presentación de garantías duplicadas a BBVA y Crédito Real, así como intentos de defraudar mediante la venta y garantía de propie-

dades inmobiliarias de las que no es propietario. Se ha descubierto que gravó terrenos en Tulum que ya estaban bajo custodia administrativa y habían sido expropiados. También que habría intentado llevar a cabo un fraude con dos departamentos, uno podría ser de su esposa y el otro tal vez del hermano, Moisés Araf, en Bosques de las Lomas. En medio de este escenario, también surge la información de que portaría un dispositivo de monitoreo como medida cautelar debido a un presunto asunto penal con otros acreedores y por eso hasta el SAT, de Antonio Martínez, lo podría tener en la mira.

En Pemex se hizo una evaluación de sus Programas Anuales de Seguridad Industrial 2022 y la petrolera no tiene un gran año porque el índice de frecuencia de accidentes, accidente por millón de horas hombre laboradas con exposición al riesgo se ubicó en 0.49 unidades cuando un año antes fue de 0.22 unidades, es decir, aumentó 122.7%. El director Octavio Romero usa el Sistema de Administración de la Seguridad, Salud en el Trabajo y la Protección Ambiental (SSPA) y su conclusión es que es fundamental revertir la tendencia observada este año en accidentabilidad. El año pasado, de acuerdo con el mismo documento, se registraron 167 accidentes en todas las Empresas Productivas Subsidiarias y la más dañada fue Pemex Logística que presentó el mayor número de accidentes causados por operación de maquinaria, carga o manipulación de objetos y fallas en la prevención de caídas.

Ricardo Monreal ya acabó su ciclo escolar en la maestría en derecho en la UNAM y armó con los jóvenes más preparados de varias instituciones educativas un círculo de lectura para deliberar, debatir, interpretar, explicar el contenido de algunos libros que les va a recomendar. Trabaja en estas vacaciones con alumnos de la UNAM, UAM, Universidad del Bienestar Benito Juárez, y la del Estado de México